

# Gmünder in Europa



Gmünder in Europa e. V., Hendrik Dressel, Präsident  
Am Roten Brunnen 1, 96145 Seßlach - Gemünden

An alle Mitglieder  
mit E-Mail-Adresse

Gemünden, 16.12.2025  
Tel.: 09567/981012  
Fax: 09567/981013  
E-Mail: [hendrik.dressel@t-online.de](mailto:hendrik.dressel@t-online.de)

Liebe Freundinnen, liebe Freunde,

„Happy Christmas – War is Over“ ist wohl eines der bekanntesten Weihnachtslieder der Neuzeit, gesungen in dieser vorweihnachtlichen Zeit in allen Ländern des angelsächsischen Sprachraumes. John Lennon und Yoko Ono komponierten Melodie und Text im historischen Umfeld des Vietnamkrieges 1969 als Protestlied. „War is over, if you want it!“ – Happy Christmas (deutsch: Der Krieg ist zu Ende, wenn du es willst! Fröhliche Weihnacht von John und Yoko.)

Der Weihnachtsgruß bleibt wunderschön – leider auch die Tatsache, dass im Jahr 2025 die Kriege auch nicht enden. Weder in der Ukraine, noch im Gazastreifen, im Sudan und anderswo in dieser Welt. Weil die Machthaber und die Mächtigen es nicht wollen! Das können wir Gmünder in Europa leider nicht ändern. Wären die Mächtigen dieser Welt aber von den Idealen und dem Geist beseelt, der unsere Gemeinschaft auszeichnet, dann wären die Kriege schnell beendet. Insofern müssten immer mehr Menschen zu uns finden, die friedlich über geografische, sprachliche und sonstige Grenzen hinweg Gegensätzlichkeiten abbauen helfen und nach Gemeinsamkeiten in einer friedlichen Welt suchen. Aber leider ist das nicht so.

Am Jahresende 2025 stelle ich als Präsident fest, die Gründer unseres Vereines mit ihren Idealen finden keinen Zuspruch mehr bei der jüngeren Generation und die Älteren versterben. Leidenschaftlich haben wir im Rahmen der Hauptversammlung im September anlässlich der Wandertage in Kärnten über dieses Problem diskutiert. Einig war die Versammlung sich in einem Punkt: Den Geist und die Ideale unseres Vereines dürfen und wollen wir nicht aufgeben!

Das Treffen zu den Wandertagen hat den angereisten Wanderfreunden aus fünf Mitgliedskommunen gezeigt, wie wertvoll diese Gemeinschaft ist. Allerdings brauchen wir einen Neuanfang. Persönlich stehe ich als Präsident im 8. Jahrzehnt des Lebens. Meine Amtszeit endet am 13. Juni 2026 in Schwäbisch-Gmünd. Wir brauchen eine Generation, die in der Lage ist, mit neuen Ideen die junge Generation für unsere Ideale zu begeistern.

Die Hauptversammlung ist beim Internationalen Städtetreffen 2026 vom 12. bis zum 14. Juni eingebettet in das Stadtfest von Schwäbisch-Gmünd. Ich würde mich sehr freuen, wenn möglichst viele Mitglieder, Freunde und interessierte Gäste nach Schwäbisch-Gmünd kommen. Mit dem Kulturamt der Stadt bereiten wir das Treffen vor. Bitte diesen Termin vormerken und für eine gute Teilnahme werben.

Ich wünsche Euch ein schönes Weihnachtsfest im Kreise Eurer Lieben und viel Gesundheit und Wohlergehen im neuen Jahr 2026. Bis bald auf ein Wiedersehen in Schwäbisch-Gmünd.

Herzlichst  
Euer



Hendrik Dressel  
Präsident